



**LOS DESAFÍOS Y DIFICULTADES QUE PLANTEAN ESTAS
NEGOCIACIONES NO DEBEN PROVOCAR EL DESALIENTO, Y NO
PUEDEN LLEARNOS A ABANDONAR LA LUCHA, DIJO EL
PRESIDENTE DEL GRUPO DE LOS 77 Y CHINA**

Durban, Sudáfrica, 28 de noviembre de 2011

Esperamos que todas las Partes viajen a Durban preparadas para tomar las difíciles decisiones políticas que son indispensables para preservar el proceso y la Convención, lo que significa que tengamos una oportunidad justa de impedir los aumentos de temperatura que provocarán los resultados ominosos que la ciencia prevé.

En Durban, Sudáfrica, la Cumbre de Cambio Climático se inauguró el lunes 28 de noviembre. El Grupo de los 77 y China se reunió durante el fin de semana para prepararse para las siguientes dos semanas de negociaciones. Desde el 28 de noviembre al 9 de diciembre de 2011, se celebrarán el décimo séptimo periodo de sesiones de la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP17), el séptimo período de sesiones de la Conferencia de las Partes en calidad de reunión de las Partes en el Protocolo de Kyoto (CMP7), así como también el décimo cuarto período de sesiones reanudado de los Grupos de Trabajo AWG-LCA y AWG-KP y el trigésimo quinto período de sesiones de los Organos Subsidiarios de Ejecución y de Asesoramiento Científico y Tecnológico (SBI y SBSTA, respectivamente). Todos estos foros se reunirán en distintos formatos en preparación para el Segmento de Alto Nivel, que tendrá lugar del 6 al 9 de diciembre.

En el amplio Centro Internacional de Conferencias de Durban, Sudáfrica, representantes de más de 190 países y de la sociedad civil, académicos y la prensa internacional se reunieron el día lunes para la inauguración de la Cumbre de Cambio Climático. El Presidente de Sudáfrica, S.E. Jacob Gedleyihlekisa Zuma, inauguró la COP17 acompañado por la Ministra de Relaciones Exteriores de México que presidiera la COP16, S.E. Patricia Espinosa Castellano, la Presidenta de esta COP17 y Ministra de Relaciones Internacionales de Sudáfrica, S.E. Maite Nkoana-Mashabane, y la Secretaria Ejecutiva de la CMNUCC, Christiana Figueres, además de otros líderes africanos. Todos los grupos principales que participan en esta negociación tomaron la palabra para reiterar su apoyo a la presidencia sudafricana y ofrecer sus perspectivas sobre las negociaciones y los posibles caminos para un resultado positivo. En general, existió entre la mayoría de los oradores una sensación generalizada de preocupación y necesidad de tomar acción más decisiva, así como con mayor nivel de ambición. Muchos grupos expresaron su compromiso para trabajar a fin de que Durban se convierta en un paso hacia adelante para la protección del

sistema climático. Algunos países desarrollados, sin embargo, insistieron en posiciones inflexibles que pueden hacer muy difícil lograr avances en esta sesión.

En los últimos días, representantes de los 132 estados miembros del Grupo de los 77 y China se reunieron para revisar y evaluar la situación luego del progreso alcanzado en Panamá y lo sucedido en el período intersesional.

Prevaleció un espíritu positivo y activo en las distintas consultas y debates en profundidad que realizó el Grupo de los 77 y China sobre los posibles escenarios de los próximos días, teniendo en cuenta posiciones expresadas por varias Partes y también por expertos, científicos y la sociedad civil. Se verificó un acuerdo generalizado sobre la necesidad de aprovechar el impulso alcanzado hasta ahora para que esta reunión llegue a un resultado completo y balanceado, con decisiones concretas sobre un segundo período de compromisos del Protocolo de Kyoto. "Los desafíos y dificultades de estas negociaciones no pueden generarnos desaliento y no pueden llevarnos a abandonarla sin luchar. Esperamos que todas las Partes lleguen a Durban preparadas para tomar las difíciles decisiones políticas que son indispensables para preservar este proceso y la Convención, lo que significará continuar dándonos a todos una oportunidad de impedir los aumentos de temperatura sobre cuyas terribles consecuencias nos advierte la ciencia", sintetizó el Presidente del Grupo de los 77 y China.

Secretaría Ejecutiva del Grupo de los 77
Oficina NL-2077, Sede de las Naciones Unidas
Nueva York, NY 10017, EEUU
Tel.: (212) 963-3816 | Fax: (212) 963-3515
Dirección de correo electrónico: secretariat@g77.org
Sitio Web: <http://www.g77.org>